
О визите Исполнительного Директора ИПДО Марка Робинсона и 

Директора по валидации Алекса Горди 21-24 мая 2019 г. в Казахстан (г. 

Нур-Султан).  

В период 21-24 мая состоялся визит Исполнительного Директора ИПДО Марка 

Робинсона, Директора по валидации Алекса Горди и Регионального Директора Оляны 

Валигуры в г.Нур-Султан в целях ознакомления реализации ИПДО в Казахстане. 

Проведены встречи с Министром индустрии и инфраструктурного развития РК Скляром 

Р.В., Вице-Министром энергетики Магауовым А.М., с первыми руководителями 

Национальных Компаний (НК КазМунайГаз, Таукен–Самрук, Казатомпром, Казгеология, 

КазТрансойл, КазтрансГаз и КТЖ). Также состоялся Национальный Совет 

Заинтересованных Сторон (НСЗС) с участием иностранной делегации по ИПДО, членов 

НСЗС от стороны Парламента, Правительства, Гражданского Общества и добывающих 

компаний. На площадке ассоциации Казэнерджи проведена встреча с компаниями 

нефтегазового и горнорудного (АГМП) секторов. 

Вопросы к обсуждению – корректировочные мероприятия для прохождения валидации 

(13 августа 2019 г.), международные требования Стандарта ИПДО по раскрытию 

контрактов и конечных бенефициаров. 

Согласно Графику встреч 21 мая в 9.30 ч. Марк Робинсон и Алекс Горди встретились с 

Директором Департамента недропользования Министерства индустрии и 

инфраструктурного развития Республики Казахстан (далее – ДН МИИР), членом 

Международного Правления ИПДО и Национального координатора Баймишевым Р.Н. и 

Руководителем Национального Секретариата ИПДО Джантуреевой Э.А., также на встрече 

принимал участие Генеральный Директор РЦГИ «Казгеоинформ» Карибаев Ж.К. 

(координатор деятельности Национального Секретариата ИПДО). В ходе встречи 

обсуждались вопросы об организационной структуре и функциях Национального Совета 

Заинтересованных Сторон, Национального координатора и Национально Секретариата 

ИПДО, а также членство в Международном Правлении по ИПДО. Обсуждались 

приоритеты и планы дальнейшего развития ИПДО. Баймишевым Р.Н. было сообщено, что 

помимо членства в Международном Правлении и Национального координатора  

основными функциями является руководство Департаментом недропользования – 

компетентного органа по выдаче и расторжению контактов /лицензий, мониторинга 

выполнения лицензионных/ контрактных обязательств, согласования Рабочих программ, 

местного содержания, инвестиционной деятельности, ликвидационных работ, реализация 

государственных проектов и программ и другие. 

Национальный Секретариат ИПДО состоит в Национальном операторе ТОО «РЦГИ 

«Казгеоинформ» (100% учредитель Комитет геологии и недропользования МИИР РК), в 

Департаменте информационно-аналитического обеспечения. Основная деятельность – 

сбор, обработка и анализ выполнения лицензионных/ контрактных обязательств, учет 

государственных балансов полезных ископаемых, подготовка инвестиционных пакетов.  

Приоритетными направлениями являются переход на интегрирование ИПДО, достижение 

соответствия международным требованиям Стандарта ИПДО в раскрытии контрактов и 

бенефициарных владельцев. Данные требования предусмотрены нормами Кодекса о 

недрах и недропользовании. 

Вторая встреча 21 мая в 10.30 ч. прошла в Национальной Компании КазМунайГаз с 

Заместителем Председателя Правления по финансам Караваевым Д.С. и руководством 

структурных подразделений. Обсуждались вопросы предоставления отчетности в рамках 



ИПДО, международных требованиях Стандарта ИПДО, политике и публикации открытых 

данных по контрактам. В ходе встречи Караваев Д.С. отметил, что деятельность компании 

прозрачна, финансовые отчеты, в том числе квазифискальные расходы публикуются на 

сайте компании. Компания поддерживает ИПДО и открытость контрактов, также новые 

требования Стандарта по раскрытию информации о торговле сырьевыми ресурсами.  

 

Следующая встреча в 12.00 состоялась с Министром индустрии и инфраструктурного 

развития Республики Казахстан Скляром Р.В. Марк Робинсон приветствовал и поздравил 

Скляра Р.В. с новым назначением. 

Скляр Р.В. также приветствовал иностранную делегацию и представил Председателя 

Комитета геологии и недропользования МИИР РК Надырбаева А.А. и Директора ДН 

МИИР РК Баймишева Р.Н., курирующих деятельность по ИПДО в Казахстане. 



 

Скляр Р.В. высоко оценил сотрудничество, отметил стратегию, направленную на активное 

развитие горно-металлургического комплекса, доля которого составляет 20% от ВВП 

страны, принятие нового Кодекса о недрах и недропользовании и дальнейшее развитие. В 

ходе встречи Баймишев Р.Н. озвучил о распространении опыта деятельности 

Национального Совета Заинтересованных Сторон на другие сферы экономики в рамках 

Стамбульского Плана по противодействию коррупции, что является хорошей практикой. 

Марк Робинсон отметил важность Казахстана в реализации ИПДО как на региональном, 

так и на глобальном уровне, а также представительство от страны в Международном 

Правлении ИПДО, членом которой является Баймишев Р.Н. Казахстан в ИПДО более 12 

лет, является приверженцем и поддерживается всеми сторонами Правительства, компаний 

и НПО, находится, как и другие страны, на пути обнародования как можно больше 

данных. Казахстан имеет большой опыт в процесс внедрения ИПДО, высоко оценивается 

Международным Правлением ИПДО. Озвучил готовность оказывать техническую 

помощь в части проведения тренингов по бенефициарному праву, продаже нефти и газа, 

обнародованию контрактов как государственным органам, так и гражданскому обществу. 

Также сообщил о прохождении повторной валидации в августе текущего года и что 

Казахстан может рассчитывать на самую высокую оценку. 

Надырбаев А.А. сообщил о предстоящем заседании НСЗС в 15.00 ч., где примут участие 

все стороны: Депутаты Мажилиса Парламента РК, Правительство, компании и 

неправительственный сектор и будет возможность ознакомиться с работой НСЗС, где 

будут озвучены выполненные корректировочные действия, данные в ходе валидации в 

2017 г. 

Скляр Р.В. еще раз отметил стремление соответствовать требованиям Стандарта ИПДО, 

поблагодарил за поддержку и готовность представить информацию. 

В 12.30 прошла встреча с Вице-министром энергетики Республики Казахстан Магауовым 

А.М. В ходе встречи Марк Робинсон рассказал об интеграции информационных систем, 

баз данных и соответствии их требованиям ИПДО, в том числе об обязательных к 

раскрытию к 2020 г. 

Магауов А.М. рассказал, что в начале пути ИПДО у компаний нефтегазового сектора 

было недопонимание, при этом Министерство энергетики всегда готово к сотрудничеству, 

в том числе в работе НСЗС, а также к предоставлению информации. 

Марк Робинсон озвучил требования Стандарта ИПДО о раскрытии контрактов и 

бенефициарных владельцев компаний, квазифискальных расходов, участии КМГ как 



держателя пакета государственной доли в своих дочерних компаниях, представительстве 

КМГ в НСЗС, о новых требованиях Стандарта ИПДО, которые в июне 2019 г. в рамках 

Глобальной Конференции в г. Париже будут утверждены. Также Марк заявил, что 

Узбекистан в настоящее время изучает опыт и хочет присоединиться к ИПДО, о 

планировании провести тренинг для Казахстана, Киргизии, Таджикистана, Узбекистана.  

Магауов А.М. заверил, что все эти вопросы будут обсуждены с коллегами внутри 

Министерства энергетики и Комитетом геологии и недропользования и поблагодарил за 

сотрудничество. 

В этот же день в 15.00 ч. на площадке МИИР РК состоялось очередное Заседание 

Национального Совета Заинтересованных Сторон (НСЗС) с участием  Марка Робинсона - 

Исполнительного Директора Международного Секретариата ИПДО и Алекса Горди – 

Директора по валидации, членов НСЗС от стороны Парламента, Правительства, 

Гражданского Общества и добывающих компаний. Марк Робинсон выразил 

благодарность за продвижение и успехи в реализации ИПДО в Казахстане не только на 

региональном, но и на глобальном уровне, направленные  на расширение публикации 

данных в соответствии с требованиями Стандарта ИПДО, ключевыми из которых 

являются раскрытие контрактов и конечных бенефициаров компаний. Отметил, что 

Казахстан  имеет большой  опыт и является лидером и служит примером для других 

стран. Выразил готовность в технической поддержке по вопросам бенефициарного  права, 

торговлей  минеральными ресурсами,  обнародования контрактов.  До начала повторной 

валидации 13 августа 2019 г. есть еще ряд рекомендаций, которые необходимо 

откорректировать чтобы получить высокую оценку. Также на НСЗС, согласно Повестке 

дня, Председателем Комитета геологии и недропользования и Заместителем Председателя 

НСЗС Надырбаевым А.А. была озвучена информация о готовности к повторной 

валидации 13 августа 2019 г. и о состоянии исправительных мер, данных Международным 

Правлением в ходе валидации 2017 г., прогресс и проблемные вопросы. О работе Рабочей 

группы НСЗС по валидации было доложено членом НСЗС от стороны  НПО Дианой 

Окремовой. 



 

Директор по валидации Алекс Горди сделал презентацию о корректировочных действиях 

для предстоящей повторной валидации 13 августа 2019 г. и отметил, что корректировки в 

большей степени носят технический и косметический характер. Об участии членов 

Межведомственной Рабочей Группы по бенефициарному праву (далее – БП) в тренинге в 

Маниле (Филиппины), о международных требованиях по БП и о реализации Дорожной 

Карты по БП было сообщено Генеральным Директором ТОО «РЦГИ «Казгеоинформ» 

Карибаевым Жанатом, координирующим работу Национального Секретариата ИПДО. О 

проведении X-ой Национальной  Конференции по ИПДО 2019 г. в рамках энергетической 

недели Казэнерджи рассказал Директор Департамента по международному 

сотрудничеству Ассоциации «Kazenergy», заместитель члена НСЗС Умирзаков Бауыржан. 

С Протоколом Заседания можно ознакомиться на Национальном сайте по ИПДО 

http://eiti.geology.gov.kz/ru/the-national-council/minutes-of-meetings 

В 17.00 ч. состоялась встреча в Национальной компании «Казахстан Темир жолы» (КТЖ) 

с главным инженером компании Котыревым Б.К. и руководителями структурных 

подразделений. 

В ходе встречи Алекс Горди рассказал о цели своего визита, как Директора по валидации, 

оказать помощь и поддержку при прохождении повторной валидации в стране. Казахстан 

более 12 лет в ИПДО, стандарт которого охватывает раскрытие доходов не только от 

добывающей отрасли, но и от транспортировки. Эти данные публикуются в ежегодных 

национальных отчетах ИПДО, в том числе объемы, маршруты, тарифы и квоты. 

Также рекомендуется раскрывать данные об объемах перевозок с разбивкой по видам 

минерального сырья и выручки от этого, как например в аудированных отчетах по нефти 

и газу, публикуемых на их официальных интернет-ресурсах. При этом было отмечено, что 

http://eiti.geology.gov.kz/ru/the-national-council/minutes-of-meetings


доходы от транспортировки много меньше, чем от добывающей отрасли, однако 

государство должно обнародовать всю цепочку от добычи до реализации, из чего 

складывается стоимость добытого сырья. От этого зависит результат повторной 

валидации в стране и соответственно оценка соответствия Стандарту ИПДО. 

Котырев Б.К. пообещал отработать данный вопрос с Национальным Секретариатом в 

рабочем порядке, объем и формат данных. 

  

22 мая в 11.00 ч. на площадке Ассоциации нефтегазовых компаний Казэнерджи 

состоялась встреча с представителями компаний нефтегазового и горнорудного секторов, 

в том числе таких крупных как Шелл, Эксон Мобил, Карачаганак, ТШО, Казахмыс и 

другие. 



 

Марк Робинсон приветствовал участников встречи, каждый из которых официально 

представился, также он озвучил, что является вторым после Йонаса Моберга на данной 

должности в течение последних 6 месяцев и очень рад знакомству. Отметил лидерство 

Казахстана среди стран-участниц ИПДО, рассказал об ориентирах дальнейшего развития 

ИПДО, как инструмента борьбы с коррупцией, инвестиционной привлекательности 

страны, экономической отдачи как общей, так и от деятельности по ИПДО. На 



предстоящем заседании Международного Правления ИПДО в рамках Глобальной 

Конференции в Париже в июне этого года будет утвержден новый Председатель 

Международного Правления Хелен Кларк (бывший Премьер-Министр Новой Зеландии) и 

также новый Стандарт ИПДО 2019. Основная цель – обеспечение развития ИПДО на 

опережение достижения эффективного исполнения мероприятий по ИПДО, 

интегрирования открытых данных в государственных системах и предприятиях, с тем 

чтобы заинтересованные стороны и общественность могли пользоваться ими. О 

международных требованиях Стандарта ИПДО по раскрытию контрактов и 

бенефициарных владельцах, которые к 2020 г. станут обязательными. Они будут касаться 

новых контактов, а для действующих на добровольной основе. 

Кононов М. исполнительный Директор АГМП, член НСЗС озвучил информацию о 

деятельности компаний в части своевременного представления отчетностей согласно 

законодательству РК, о пользе ИПДО, о социальной ответственности, о трансфертном 

образовании. Также о большинстве компаний, интересующихся о раскрытии контрактов 

действующих и заключенных после введения норм Кодекса о недрах и недропользовании. 

Есть ли примеры стран, которые публикуют контракты. 

Алекс Горди – Директор по валидации сообщил, что например в Монголии в рамках 

работы Рабочей Группы на уровне государства было решено публиковать контракты, 

кроме тех, где есть выдержка о конфеденциальности. В настоящее время опубликованы 

контракты, в том числе СРП. У обычных граждан имеется возможность ознакомиться на 

каких условиях заключены контракты, это снижает социальную напряженность. Имеются 

и другие примеры. 

Умирзаков Б. сообщил, что в рамках энергетической недели пройдет очередной форум 

Казэнерджи (с 23 по 27 сентября), где планируется провести более 30 мероприятий, в том 

числе по возобновлению энергии, добыче углеводородного сырья, транспортировке. В 

рамках форума пройдет Национальная Конференция по ИПДО (26 сентября). На форуме 

будет участвовать Председатель Международного Правления Хелен Кларк и коллеги из 

Международного Секретариата ИПДО также могут посетить форум. Мы хотели бы 

использовать Национальную Конференцию по ИПДО как международную площадку. 26 

сентября состоится пленарное заседание на высоком уровне. Ждем также предложения и 

вопросы для обсуждения. 

В целом, встреча прошла в дружественной атмосфере и поддержке от компаний в 

реализации ИПДО в стране. 

В обеденный перерыв состоялась встреча с представителями гражданского общества 

Окремовой Д. и Еркаевой Н. 

В 15.00 ч. Алекс Горди посетил Национальную Компанию «КазТранОйл». Встретились с 

Махиным Ж.Т. – Заместителем генерального Директора по экономике и финансам и 

руководителями структурных подразделений. 

Махин Ж.Т. рассказал о деятельности компании, о миссии и стратегии по обеспечению 

безопасности транспортной деятельности, процедурах и правилах контроля, публикации 

финансового аудированного отчета на официальном сайте компании. Все отчеты о 

доходах, поступлениях подтверждаются, декларируются, проверяются государственными 

органами, о налогах и распределениях. Компания получила премию и статус лучшего 

налогоплательщика, что является примером для других компаний и обеспечивает 



прозрачность. По строительству объектов государственной инфраструктуры социально 

ответственным является ФБН Самрук Казына. 

В ходе встречи Алекс Горди озвучил о цели своего визита помочь Казахстану пройти 

валидацию, для чего необходимо в Национальный Отчет по ИПДО включить 

информацию о доходах, о СВОП договорах, о квазифискальных расходах компании, о 

субсидировании, об эмиссиях акций и компенсации от государства или от КМГ, о 

тарифах, объемах транспортировки и выручки. С целью снижения нагрузки данную 

информация лучше размещать на своем официальном интернет ресурсе, а не представлять 

по запросу на ежегодной основе. 

В 16.30 ч. прошла встреча в Счетном Комитете по контролю за использованием 

бюджетных средств с Тулеевым А.О. Руководителем международного отдела, а также с 

руководителями структурных подразделений. 

В ходе встречи Алекс Горди озвучил о своей роли в проведении валидации среди 52 -х 

стран-участниц ИПДО, в том числе в Казахстане и оказании помощи и поддержке. 

Основными направлениями ИПДО является полная прозрачность поступлений в бюджет, 

в том числе через систему казначейства, а также расходование средств из бюджета. 

Проверка и аудит данных Правительства, качество финансовых отчетов. Кроме того, 

отметил о необходимости проверок данных поступлений по кассовому методу в рамках 

ИПДО, а не по начислению согласно закону о бухгалтерском учете. 

Представителями Счетного Комитета было сообщено, что в работе учитывается налоговая 

дисциплина, по предприятиям нефтегазового сектора уже налажено все, а по 

горнорудному сектору необходимо дорабатывать. Между тем, на сайте депозитарии 

публикуется информация по нефтегазовым компаниям с указанием бенефициаров. 

Выразили позитивное отношение к публикации контрактов. 

В 17.30 ч. прошла встреч в Национальной Компании «КазТрансГаз» Директором 

Департамента бюджетного планирования Марековым С.А. и руководителями 

структурных подразделений. 

В ходе встречи Алекс Горди озвучил, что Казахстан является одной из 52-х стран - 

участниц ИПДО, в последние годы присоединились Аргентина и Мексика. В начале пути 

Стандарт ИПДО включал только сверку платежей и поступлений в бюджет, в настоящее 

время более широкий охват: добыча, транспортировка, маркетинг, квазифискальные 

расходы, реализация сырья. Казахстан добился значимого прогресса в реализации ИПДО. 

Но до полного соответствия международным требованиям ИПДО необходимо 

осуществить ряд корректировочных действий. В частности необходимо раскрыть 

информацию о СВОПах с Россией и Узбекистаном, указать объемы газа, поставляемые в 

рамках СВОП операций. Также о финансовых операциях между КМГ и КТГ, если есть в 

годовых отчетах, то можно сделать ссылку на официальный сайт.  



 

Мареков С.А. отметил, что в аудированных отчетах данной информации нет, необходимо 

сделать запрос. В рамках СВОП операций указаны объемы импорта из России и 

Узбекистана в обмен на Карачаганакский газ по Межправительственному соглашению 

КМГ – ГазПром и Узбекнефть (один к одному, без дополнительных объемов и 

начислений). 



         Также поднимались вопросы по поступлениям, направлениям транспортировки, 

финансовым взаимодействиям между ГМК, займам, субсидиям, гарантиям по долговым 

обязательствам, убыткам, квазифискальным расходам. 

23 мая в 9.30 ч. состоялась встреча с представителями Независимого Администратора 

(далее –НА) UHY SAPA Consulting, изготавливающих Национальные Отчеты ИПДО в 

рамках бюджетной программы по ИПДО Сейтмагзимовой С. и представителями Комитета 

государственных доходов Министерства финансов РК Рахметовой А., Сариной А. и 

Катиковой Ж., формирующих поступления для проведения сверки с данными по 

платежам. 

 

Алекс Горди озвучил цель своего визита об оказании помощи и поддержке при 

подготовке к валидации в августе 2013 г. 

Далее Алекс отметил, что необходимо официальное заявление от аудитора (НА) о 

достоверности и полноты данных для сверки. Касательно 10 корректировочных действий, 

данных в ходе валидации в 2017 г. Алекс прокомментировал что необходимо дополнить 

по каждому из них. 

Необходимо сделать запрос в МЭ РК и МИИР РК о количестве выданных 

Лицензий/Заключенных Контрактов, в том числе передавших право недропользования 

другим компаниям, при этом добавить колонку о возможных отклонениях/нарушениях, 

сделать ссылки на сайты, где можно увидеть эту информацию.  

По требованию 2.3 обязательно указывать дату выдачи лицензий/контрактов, и если для 

действующих данная процедура осложнена, то указать крайний срок подачи заявки 



согласно законодательству. Сделать таблицу в формате EXSEL и опубликовать ее на 

сайте. 

По квазифискальным расходам дать определение как в МВФ, финансовые взаимодействия 

между Самрук Казына и национальными компаниями, по дивидендам не оставлять пустые 

колонки, а написать объяснения, если например дивиденды не выплачивались. Также 

имеют ли право Национальные компании принимать самостоятельные решения по 

дивидендам, по эмиссиям ценных бумаг, акций и согласно какого законодательства, о 

государственном долге, сроках погашения, если есть в широком доступе – дать ссылки. 

С представителями КГД МФ РК были обсуждены вопросы проведения сверки, 

представление перечня по поступлениям с заверением достоверности подписью 

руководства КГД. В будущем интегрировать БД в ЕГСУ или НБД. 

Представители КГД озвучили, что сверка осуществляется на основе данных по налоговым 

поступлениям кассовым методом для ИПДО, а не по начислению и выгрузка 

производится по БИН компаний, а также выгрузка Лицевых счетов. При этом было 

отмечено, что по платежам Лицевых счетов нет, они берутся из реестров по КБК. Также 

было озвучено, что Счетный Комитет проводит проверку и по начисленным 

поступлениям и по кассовым. 

Касательно объемов добычи и их стоимости возможно расчитать по спотовым ценам. 

Социальные расходы в таблице 3-2 разделить на расходы по условиям контактов и 

дополнительным, в рамках Меморандумов с акиматами областей, с тем чтобы была 

объяснена разница в данных в Приложении 5. 

В 14.30 ч. состоялась встреча в Национальной Компании «Казгеология» с Председателем 

Правления Абылгазиным А.А., Мударисовым Б.А. – Управляющим Директором и 

другими руководителями структурных подразделений. 

В ходе встречи Мурарисов Б. сделал презентацию о деятельности компании, целями и 

задачами которой являются комплексное геологическое изучение недр и обеспечение 

воспроизводства минерально-сырьевой базы страны в области твердых полезных 

ископаемых и подземных вод, приумножение национального богатства путём 

комплексного геологического изучения недр Казахстана и обеспечение стабильного 

воспроизводства минерально-сырьевой базы страны. 



 

Алекс Горди отметил, что отчеты Казгеологии полностью соответствуют требованиям 

ИПДО. Вместе с тем, он прояснил существующие обязательства Казгеологии, 

возникающие при финансовом взаимодействии с государством, а также рассказал о 

требованиях по публикации в открытом доступе информации, которая необходима для 

подготовки отчетов ИПДО, и о требованиях к самой информации.    Важно понимать, что 

прозразчность, которая основывается на открытой публикации финансовой документации 

и формировании отчетности является одной из дополнительных мер для   повышения 

уровня доверия к казахстанским компаниям со стороны иностранных инвесторов. 

Интегрированная информационная система «Единая государственная система управления 

недропользованием» (ЕГСУ), куда компании предоставляет отчеты по ИПДО доступна в 

режиме онлайн любому желающему. 

         В 15.30 ч. прошла встреча в Комитете по статистике Министерства Национальной 

экономики РК. На встрече приняли участие Тажикенов М., Начальник Управления 

международного статистического сотрудничества и руководители структурных 

подразделений. 

         Поднимались вопросы по представлению статистической информации в рамках 

ИПДО об объемах экспорта в натуральном и стоимостном выражении, о доле 

добывающего сектора в общем объеме промышленного производства, о занятости в 

отраслях, в том числе гендерного разделения, о торговле сырьевыми ресурсами и другие. 

         Представителями Комстата было озвучено, что вся требуемая информация 

формируется на основе отчетностей от предприятий по ОКЭД (классификатор 

экономической деятельности) и публикуется на официальном интернет-ресурсе Комитета 

в ежемесячных, квартальных и годовых (до 1 июля) бюллетенях и других справочных 

материалах и отчетах. Что касается дезагрегированной информации, то она формируется 

до 5 –го уровня согласно принятым стандартам. При более детальном рассмотрении 



используются среднегодовые цены на промышленную продукцию, представляемую 

предприятиями. 

         В 17.00 ч. прошла встреча с Директором Департамента информационных технологий 

и государственных услуг Аралбаевым А., разработчиками ЕГСУ и руководителями 

отраслевых управлений. 

Аралбаев А. сообщил, что Департамент отвечает за сопровождение и реализацию форм в 

систему, разрабатываемых отраслевиками согласно утвержденным НПА. При этом, в 

настоящее время, разработчики работают над дополнительными функциями 

аналитического инструментария, доступного и понятного населению. Надежность данных 

отчетов в ЕГСУ подтверждается электронно-цифровой подписью (ЭЦП) первых 

руководителей компаний. Также, например, данные по налогам в отчетах ЛКУ 

проверяются КГД, имеющих доступ в систему. Ведется работа по интегрированию 

данных с Комстатом с Минюстом по физическим и юридическим лицам, с системой е-gov. 

Стоит задача визуализации карт, интерактивной инфографики. В будущем планируется 

интеграция с данными Национального Банка Данных (НБД).  

24 мая в 9.30 ч. В ходе встречи c АО «НГК «Тау-Кен Самрук» было сообщено, что 

компания работает в рамках 13 контрактов и лицензий на недропользование, 6 из которых 

на разведку и 7 на добычу  

(добыча ведется по одному из контрактов, остальные проекты в стадии проектирования и  

строительства). 

Также отмечено, что деятельность АО «Самрук-Казына»  

регулируется Законом Республики Казахстан о Фонде, в свою очередь  

АО «НГК «Тау-Кен Самрук» руководствуется постановлением  

Правительства РК о создании Компании, Стратегией развития Компании, Устава и 

внутренними Регламентами по регулированию отношений,  

в том числе финансирование инвестиционных проектов.  

Основные Решения Компании принимаются коллегиально  

в рамках органа управления - Совета Директоров и исполнительного органа Правления 

Компании. Деятельность органа управления отражается в периодических отчетах и 

публикуется на официальном интернет-ресурсе Компании. Дополнительная информация в 

рамках ИПДО осуществляется согласно официальных запросов государственных органов 

и сторонних организаций. 

В связи с чем, деятельность АО «НГК «Тау-Кен Самрук» отвечает основным принципам 

прозрачности, что подтверждается Дипломом  

за III место в «Рейтинге прозрачности крупнейших компаний Казахстана»  

среди 15 компаний 2019 года. 

В 10.30 состоялась встреча в Национальной Компании «Казатомпром» с финансовым 

контролером Кожа-Ахмет Д.А. и другими представителями компании. 

Алеск Горди озвучил о предстоящей валидации в Казахстане и задал вопросы, 

аналогичные в предыдущей встрече. 



 

Представителями компаний были заданы вопросы о точном определении 

квазифискальных расходов на что Алексом были даны пояснения. Было отмечено, что 

расходы компании на строительство объектов социального значения, не компенсируемые 

государством и будут относится к квазифискальным. Например КМГ поставляет бензин 

на внутренний рынок ниже стоимости на рынке и не получает компенсации от 

государства. 



Также поднимались вопросы по социальным расходам, отраженные в Национальном 

Отчете по ИПДО в Приложении 3 и 4 на предмет исключения дублирования информации. 
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